

los reveses, hállale el infortunio pronto á morir por su patria, sereno y tranquilo. Por eso México ha grabado ese nombre glorioso en el corazon de cada uno de sus hijos, y lo ha inscrito con caractéres imborrables en las mejores páginas de su historia. La antigua Grecia hubiera hecho de ese héroe un dios, instituyendo fiestas y dedicando suntuosos monumentos á su memoria.

II.

Hidalgo y sus inmortales compañeros acababan de lanzar el grito de independéncia, desafiando la secular dominacion de los reyes españoles en la tierra de Cuitlahuatl y Cuauhtemoc. En vano se ha pretendido por los hombres de un partido nefando cubrir de baldon los nombres, los hechos, y hasta las intenciones de nuestros primeros libertadores. En tanto que las calumnias han desaparecido, cayendo ántes sobre las impuras frentes de sus autores, la gloria de los padres de la patria brilla con mas vívido fulgor, á medida que se aparta de nosotros el sublime momento de la proclamacion de la independéncia.

Vamos á evocar esos santos recuerdos, con toda la veneracion que se apodera del alma en presencia de aquello que es eternamente grande, bello y bueno. Vamos á vivir con los primeros dias de la patria llenos de duelo, de sangre y de lágrimas. Al inclinarnos al abismo de los tiempos pasados, creemos ver en imponente desfile á nuestros héroes, á nues-